

# 1. こども自然公園の主な課題

2023年5月に、こども自然公園の課題として以下の12項目をあげ、パークマネジメントプランの作成に向けた意見募集を行いました。

- ① 多様な施設の効果的な連携
- ② 休日のインフォメーション機能の充実
- ③ イベントの効果的な活用や効率的な運営
- ④ 平日・冬季等の公園の活性化
- ⑤ 高木の適正管理や生物多様性の観点による管理の充実
- ⑥ こどもが主役となって楽しめる公園づくり
- ⑦ 草地広場を含めた未整備エリアの活用
- ⑧ 売店等の老朽化や魅力的な施設の設置
- ⑨ 広域避難場所としての災害時の対応内容の共有
- ⑩ 公民連携(公共、民間、地域)による公園の魅力アップ
- ⑪ 公園利用者のマナー向上
- ⑫ 万騎が原ちびっこ動物園

いただいたご意見や昨今の社会的な課題を踏まえ、12の課題を整理し、主な課題を以下の5つにまとめました。

これらの課題に対して、今後検討を進め、事業実施を目指していきます。

## I. こどもが主役の公園づくり

これまで、こどもが主役となるような公園づくりを進めてきましたが、未來の横浜市を担う次世代を育む公園づくりを継続することが求められます。例えば、とりでの森大型遊具以外にも未就学児向け・1~3歳の低年齢幼児向け遊具やこどもたちが楽しめる遊び場の整備、おむつ交換台・授乳室などの乳幼児向け設備の充実を求める声が上がっています。また、自然をいかしたアスレチック施設や水遊びできる場所の整備などの声も上がっています。

一方で、一部の園路が未舗装のため、ベビーカーや車いすでの通行に支障があるという指摘があります。今後は、地域の自然景観を守りながら、ベビーカー・車いす利用者の利便性を考慮した園路整備が必要とされています。

## II. ネイチャーポジティブにつながる取組の推進

ネイチャーポジティブとは、日本語で「自然再興」といい、失われつつある自然環境を積極的に再生し、生物多様性を豊かにしていくことを指します。現在、地球上では過去1,000万年間の平均と比べて10倍~100倍もの速度で生物が絶滅しており、深刻な危機的状況にあります。この問題に対処するために

は、従来の自然環境保全活動だけでは不十分です。経済・社会・政治・技術開発などのあらゆる分野にまたがる環境に配慮した取組の推進により、自然を豊かにしていくのがネイチャーポジティブの考え方です。

こども自然公園は、横浜市の中でも自然がまとまって残されている貴重な場所です。この公園の里山は、人の手によって適切に維持管理された自然であり、生物多様性と景観保全に配慮した適切な樹木・緑地の維持管理を継続する必要があります。また、公園内には、ホタルやホトケドジョウ、トンボなど貴重な生物が生息しており、水田や湿地などの水辺環境についても適切な維持管理が必要です。

万騎が原ちびっこ動物園については、1979年の開園以来40年以上が経過し、施設の老朽化が課題となっています。動物に親しみたいというご意見もある一方で、動物福祉の観点や鳥インフルエンザなどの防疫管理の面からも、今後のあり方を検討する必要があります。そのため、こどもたちが安全に自然とふれあい、体験学習ができる新たな場の充実が求められています。

これらの豊かな自然資源を活用し、体験学習・環境教育などを通じたネイチャーポジティブにつながる取組の推進が求められています。

### III. 公園の新たな魅力づくり

こども自然公園では、自然体験施設の指定管理者による定例的な季節イベントや「旭ジャズまつり」等で利用され、多くの方々が楽しんでいます。特に、「Yokohama Nature Week」は、近年では最大級の集客数となり、公園の新たな魅力の発見につながりました。

今後も、「Yokohama Nature Week」のような大規模イベントをはじめとするライブイベント、キャンプイベント、自然観察ツアー、フリーマーケット、ファーマーズマーケットなど、こどもから大人まで多くの人が楽しめる多様なイベントの開催による公園の魅力づくりが求められています。

イベント開催時の課題としては、イベント来場者数に見合った駐車場や駐輪場の確保や、十分な数の清潔なトイレ数の整備の検討が必要です。また、公園の将来像に沿うようなイベントの効果的な運営方法の配慮も必要です。

また、「公園における公民連携に関する基本方針」に基づき、公園の魅力アップに向けた公園愛護会やボランティア活動の活性化や、民間事業者などによるにぎわい創出などについて、公民連携の手法を生かしながら進める必要があります。

特に、カフェ・レストラン・キッチンカーなどの飲食施設の充実を求めるご意見が多く、次いでアウトドア施設等の導入を求めるご意見があります。

さらに草地広場をはじめとする未整備エリアは、公園の新たな魅力となるような整備・運営が求められています。

## IV. 施設の老朽化対策

開園後約50年が経過し、売店・トイレといった各施設の老朽化が進み、機能の見直しを含めた早急な再整備の必要があります。

売店については、支払い方法の拡充などソフト面に関するご意見から、コンビニ・カフェ・地元野菜の直売所設置などのハード面に関するご意見も出ています。

トイレに関しては、清潔なトイレを十分に確保することや、子連れ世帯が安心して利用できるよう、とりでの森大型遊具付近のトイレ・おむつ交換台・こども向けの高さの手洗い場の整備などが求められています。

また、一部の未舗装の園路でベビーカーや車いすでの通行が困難である点や、雨天時の排水が上手くいかず道がぬかるむなど、バリアフリー化・排水機能の強化といった快適な歩行空間・園路の整備も課題となっています。

魅力的な新規施設として、スポーツ施設についてはバスケットコート、テニスコート、サイクリングコース、ランニングコース、スケートボード場など様々な施設の整備を望む声が上がっています。その他には、ドッグランなどのペットと人々が安心してくつろげる施設の整備も望まれています。

## V. 効果的な管理運営

多様な施設が様々な管理者により運営されています。各管理者が連携し、イベント情報・駐車場の空き状況・施設概要などの情報の集約化が求められていますほか、自然体験施設の拡充や地域コミュニティの交流の場としての機能充実が求められています。

平日は、公園全体の管理者である北部公園緑地事務所が利用者の問い合わせ対応などを行っています。しかし、イベント開催時などを含む利用者の多い土日祝日には基本的には事務所が閉所しており、自然体験施設をはじめとする各施設管理者が個別に対応している状況です。落とし物への対応や緊急車両進入時の対応など、休日のインフォメーション機能の充実が求められています。

その他には、花火・タバコなどの火の不始末、禁止されている園内の自転車走行、犬の放し飼い、一部のランニング利用者のマナー低下による散策利用者との接触のリスクが課題となっています。公園利用時のルールづくりや利用者のマナー向上に向けた普及啓発活動が求められています。

また、四季を通じて様々な姿を楽しめる公園ですが、冬季や真夏は公園利用者が他の季節に比べて少ないことも課題の一つです。有料施設として野球場やバーベキュー広場が設置されていますが、平日の利用が少ないことも課題となっています。例えばカフェ・レストランの整備のような、冬季・真夏や平日の利用者の増加につながる公園の活性策が必要とされています。

さらに、こども自然公園は、周辺地域の広域避難場所に位置付けられており、その役割を担うために、災害時には安全確保及び被害状況の把握を行い、必要に応じ、応急対策を行います。各施設の管理者と災害時の対応について予め共有し、発災時には施設管理者同士が連携した柔軟で円滑な対応が求められます。

## 【参考】第1回意見募集の結果

### (1) 第1回意見募集概要

- 属性区分 個人(住民)：72名、その他(事業者)：6名
- 回答者年代 20歳代：3件、30歳代：23件、40歳代：22件、  
50歳代：11件、60歳代：4件、70歳以上：10件

### (2) 現状に対するご意見

第1回意見募集結果	
○立地特性 (1件)	<ul style="list-style-type: none"><li>駅からの距離があるため、家族(車持ち)や地域住民の利用に限られる。ヨコハマネイチャーウィークの際は、送迎バスがあつたため車で来られない方も多く来場していると感じました。</li></ul>
○基本的性格 (16件)	<ul style="list-style-type: none"><li>緑が多く、自然がいっふいでとてもよい公園だと思います。</li><li>公園の緑は現状満足です。</li><li>少なくとも月に1、2回は子供を連れて遊びに行っております。しかし、真新しいものは特になく、あくまで近所の公園の延長版(大きな公園)としての位置付けです。</li><li>毎週こどもと来たりランニングをしたりして利用させていただいている。人が来ない朝のうちに田んぼを抜けたあたりからピクニック広場までの場所は緑が特に多く夏でも涼しく癒されます。公園と隣接している小学校に通っているころから利用させてもらっています。いろいろな変化がありましたが、近くに大池公園があることがとてもうれしいです。</li><li>各樹木(花・木・野草を含む)に名前を入れた看板を立てて欲しい。次世代の子供たちの為にもこれから勉強する若者の為にも。「らんまん」様に研究者達の為にも。</li><li>また木に名札をつけていただきたいです。園芸の花も綺麗ですけど。</li><li>SDGsへの取り組み。</li><li>現状のままで良いと思います。</li><li>民間事業者が入ったとしても、「営利」や「効率」で物事を考えるのではなく、「自然」と「こども」を中心に考えていただきたいと思います。</li><li>何より、バーベキュー場の方々はいつも優しい対応をしてくださり、本当にありがとうございます。トイレットペーパーも完備ありがとうございますし、公園全体的にトイレが数多くあってありがとうございますし、末永く大切にしたい公園だと思います。知人の子供たちのびのびしています。(蜂などは自然相手ゆえ仕方ない部分はあります、心配な面もあります)これからも大池公園のために頑張ってください。</li><li>四季の景観を含めてこの公園が大好きです。</li><li>木の名前(名札)を増やしてください。</li><li>地域住民の方々にとって、非常に良い憩い(交流)の場となっていると感じます。</li><li>とりでの森(大型アスレチック)やBBQ施設など、この公園にしかない稀少性を感じます。</li><li>「ジャズまつり」や「ヨコハマネイチャーウィーク」などのイベントの際には、広いエリアに向けて存在感を示していると感じます。</li><li>駐車場が広く、大きなイベントにも対応している。</li></ul>

### (3) 主な課題に対するご意見

#### I. こどもが主役の公園づくり(18件)

##### ⑥こどもが主役となって楽しめる公園づくり(18件)

###### 第1回意見募集結果

###### ○幼児の遊具・水遊び場

- ・ アクティビティとして、近隣の(バスで来る園もあるようで、保育園の子どもたちのお散歩をよく見かけます、この公園は保育や子育てにとってたいへん貴重な場になっているように思います。こうした子育ての場という、明確なテーマ(他にも、世代を問わず散歩や健康というテーマも考えられるでしょう)のもとに整備や運営、利用者コミュニティなど、この公園の価値を一層高める施策はたくさんあるように思います。
- ・ 乳児向けの遊具は少なめ。3から6歳用のものが増えるとなおよ。
- ・ 魅力的な施設が「とりでの森」以外にない。家族が遠方から来て、一日楽しめるような、魅力的な場所や施設がない。例えば池がある水田がある、だけでは魅力にはなり得ないと思う。
- ・ もう少し子供が楽しめるものがあれば良いなと思います。(水遊びエリアやもう少し小さい子向けの遊具ももう少し作り、動物園ももう少しうにか)。ベビーカーだとピクニック広場に行きにくいので、平坦な所にも広い芝生エリアが欲しい。第二駐車場からとりでの森までもう少し近い道を作りたいです。(難しいかもしれません、二段広場の後ろの山を削って全て芝生エリアにしたら梅林の方からもとりでの森に行くことも出来るし、広い芝生でも遊べるいいなあと思います。岸根公園みたいな所々に木陰のある広い芝生が理想)
- ・ 親が落ち着いてのんびりできる施設が欲しい。幼稚園くらいの少し小さな子供を対象とした、親が少し目を離しても大丈夫な場所があると有難い。
- ・ おむつをはいている子どもと一緒に遊びに行ける様に、お手洗いのおむつ台や授乳室の設置が不可欠だと思います。設備が充実していれば、子連れでも出かけやすくなると思います。
- ・ 小さい子供用のトイレや売店での品物が充実していると、子育て世帯には助かります。設備が充実していれば、子連れでも出かけやすくなると思います。
- ・ とりでの森のアスレチック遊具だけではなく、小さい子どもが遊べる遊具などをもっと増やしてほしい。
- ・ 自然と触れることができて大変満足していますが、水遊びができるところがあるとさらに楽しめると思います。
- ・ 子どもが遊べる施設を増やしてほしい。例えばアスレチック(ターザンロープなど)など、地形を活かす。水遊びスペースも夏場は喜ばれると思います。
- ・ 自然の中で遊び・学ぶ場としてビジターセンターの拡充を求めます。
- ・ 遊具増設希望(対象:~小学生高学年程度)。イベント時などは多々ある芝地、緑地が有効に使われて満足ですが、普段使用すると、とりでの森くらいの遊具場が入り口近く、又はとりでの森近くにあれば小さな子供連れのご家族も不便を感じずにいられるかと思います。とりでの森付近のちびっこ遊具は入口から遠く、自由広場のちびっこ遊具は正面から入る方や初めての方は使わないと感じます。

## 第1回意見募集結果

### ○スポーツ系の遊具

- ・バスケットリングの設置など、子供が自然の中で季節を問わず体を動かせる場所を作つて欲しいです。
- ・遊具も滑り台やソリを使える滑り場をつくつてはどうか。
- ・子供たちの健康な身体作りのため、スケートボードが出来る施設を創つて欲しいです。ただし、新横浜公園の様なフェンスに囲まれた施設ではなく「プラザ型」といわれる公園の利用者と共に存できる施設を望みます。

### ○その他

- ・間伐材を使い子供たちが作る新たな遊具や秘密基地など子供たち自ら公園づくりができる公園も良いのではないでしょか。
- ・とりでの森アスレチックがとても混んでいるので、自然を残しながら遊具を増やしてもらいたい。
- ・大池公園の近所に住んでいます。子どもが二人おりますが、大池公園に遊びに行くことがほとんどありません。自然はいっぱいですが、遊び場としての魅力に欠けます。もっと遊具やイベントを行つてほしいです。

## II. ネイチャーポジティブにつながる取組の推進(30件)

### ④高木の適正管理やホタルの保全など生物多様性の観点による管理の充実(12件)

#### 第1回意見募集結果

- ・ ほぼ毎日、散歩に訪れています。四季の移ろいがあり、飽きることがありません。近頃、樹木が次々と伐採されていくのが心配です。開園後50年経つと植物の生態系も変化していくのでしょうか、大切なことは今後の植生をどのようにしていくのかということだと思います。大きな樹木が減っていくのをよしとするのか、植樹して森をつくっていくのか。私が望むのは後者です。そこで、森づくりのための市民参加プログラムを創設するというのはどうでしょうか。クラウドファンディングや人生の節目に樹木を寄贈するなどの方法もあるのではないかでしょうか。
- ・ 青少年野外活動広場など日当たり不足の箇所が多く感じられます。公園内の樹木の間伐整備を行い、日照を増やした方がより明るい公園になるのではないかでしょうか。
- ・ 時々犬の散歩で第2駐車場の方から大池公園の方に行くのですが、イベントの時はきれいに草刈りしてありました。歩道のある時芝生広場脇や自由広場が、うっそうとし防災意識が低く感じられた。梅林から蓮池に抜ける道もうっそうとしていました。梅林のそばのメダカ池がありきれいだったのに、ずいぶん変わりました。
- ・ 青少年野外活動広場公園の木や草花を楽しんでおります。丁度花の咲くころなどに、草刈りされるのが残念なことがあります。珍しい野草を残す手入れをしてください。
- ・ 二俣川⇒南万騎が原⇒緑園と53年間、近くに住み歩いています。池の中に牛力エル、カメ(上陸して卵を産んでいる)が多い、一度水抜きしたらどうでしょうか。
- ・ 木がどんどん切られ、株だけがそのまま残ってまるで「切り株公園」のようで残念です。
- ・ 貴重な草花が消えつつある。抜いて持ち帰る人あり、ロープなどで立ち入り禁止にすべきです。金ラン、銀ラン、ホウチャク草、土筆、リンドウ、エビネなど(抜いて庭に植えても菌で育っているから枯れますと、説明書き・立札を立てる)。
- ・ 木を切っている姿を頻繁に見かけます。切断の必要な木は良いのですが、元気な木も切られています。別名「切り株公園」ともいわれています。木を切ったら少しは植えてほしいです。
- ・ 未整備地区の整備は自然を残すことを最優先に。
- ・ スズメバチ、足長バチが利用者や近隣の迷惑になっている。自然保護も大切だが、駆除ももっと力を入れてほしい。
- ・ スギ花粉が大量に飛散する。その季節には洗濯物が外干しできない現状。順次他の樹木との植え替えを推進してほしい。
- ・ 未来の横浜のこどもたちに、「ホタルが乱舞することも自然公園」を残していく必要があるのではないかでしょうか。「SDGsの観点から「こども自然公園のホタル」をどう考えるのか」、生態系やホタルの研究者など専門家のご意見を集めて、追加の課題として取り上げて取り組んでほしいと考えます。新たな対策が必要で、現状のまま放置すればいつ絶滅してもおかしくないように感じている市民の方は多いと思います。

## ⑫万騎が原ちびっこ動物園(12件)

### 第1回意見募集結果

- ・2歳の娘が1度行っただけで飽きてしまっている。池周辺や広場に人がいっぱい居ても動物園は閑散としていることが多い。うさぎと触れ合い、インコとおしゃべりが楽しめたら盛り上がりそう。コロナ禍が明けて更に魅力的になることを期待している。
- ・老朽化した施設のリニューアルも重要ですが、既存施設の活性化を考えることが、効果的であると思います。特に、中核的な施設である動物園の活用と持続可能な経営の刷新については積極的に検討されることを望みます。
- ・動物と触れ合える、本当に貴重な場所。優先的に維持してほしい。
- ・動物園も、基本的に動物数が少ない(外からはニワトリだけしか見えない)ため、魅力が感じられない。一般的な動物園との違いは何なのか、差別化のポイントを明確化することが必要。
- ・ちびっこ動物園は、継続を希望します。最近は、学校でも小動物の飼育がなくなっています。小さな生き物との触れ合いは、子供達には必要な体験なので、強く継続を希望します。
- ・動物園は、子供たちが楽しめるように、動物の種類や数は増やした方が良いと思います。
- ・鳥インフルの為、動物園の鳥類を廃止する。
- ・ニワトリ近くにあった建物がなくなり寂しい。小鳥が自由に飛んでいた。
- ・動物園は、古くて狭くなっていて、多くの人が来ると動物がかわいそう。場所を変えた方がいい。
- ・ちびっこ動物園は、触れ合える施設が近くにズーラシアくらいであり(親子連れにニーズがあると思うので、有料化してもサービス向上してほしいです)。
- ・自然の中で遊び・学ぶ場として動植物園の拡充を求めます。
- ・ちびっこ動物園改修希望

### III. 公園の新たな魅力づくり(50 件)

#### ③イベントの効果的な活用や効率的な運営(21 件)

第 1 回意見募集結果
<ul style="list-style-type: none"><li>・ 圧倒的に不足しているのは、駐輪場です。自転車、バイクともに不足しております。そもそもあれだけのスペースがありながら、駐輪場が設計できていないのはなぜでしょうか？駅から少し離れており、自転車やバイクで来園する人もたくさん見かけますし、スペースがあるのですから、至急改善してください。駐車場については以前よりだいぶ改善されたと思います。</li><li>・ 利用の促進という面では、極端な集客を新たに導入するというよりも、すでにあるものも含めて様々なアクティビティやイベントプログラムの紹介と活性化する対策をお願いします。ちょうど、Amazon などインターネットのプラットフォームのように(こども自然公園はアクティビティのプラットフォームなのですから)、様々な活動を一覧でき参加しやすいようにアクセスできる Web サイトなども有効です。その過程でどのようなアクティビティが行われているかリサーチし、実態を把握することが大切だと思います。(すでに行われていると思いますが)私が見聞きしている範囲でも、ドローンを飛ばすサークルやネイチャーゲームなど様々なアクティビティがあるようです。大人向けの自然観察ツアーや定期的に行なわれるとうれしいです。</li><li>・ 5 月下旬に開催されたネイチャーウィークのようなイベントが今後も期待される。もっと小規模でも可。</li><li>・ Nature Week やライブイベントなどが定期的に開催されることは魅力的だと思う。</li><li>・ 旭区に 37 年住んでおり、長年こども自然公園を利用させて頂いています。コロナ前からネイチャーウィークや相鉄ロックオンミュージックなどのイベントや、長年やられている旭ジャズ祭など、こども自然公園でのイベントが増えてきましたと感じます。昨今大型公園を利用した大型フェス、イベントなどをよく見ることが多いです。自身も多くのフェスなどに行き、去年から Wireless Carnival という 2 日間のキャンプインフェスを始めました。10 年前からこども自然公園には大型フェスになり得るポテンシャルを持っているなど感じていました。横浜市内にキャンプ場は泉区に 1 件しかないにも関わらず横浜市内には有名アウトドアショップが多数あります。横浜市のキャンプ需要はとても高いと感じるので、キャンプイベントのアクセスが良く、自然豊かなこども自然公園でキャンプできるフェスがあれば日本を代表するフェスに成り得ると思っています。苗場やひたち海浜公園のように二俣川のこども自然公園といえばあのイベントがある場所という認知に繋げる事で地域活性に繋がると思い、意見させて頂きました。</li><li>・ 本日、横浜ネイチャーウィークのイベントで、久しぶりに訪れました。その際、トイレを使用しましたが、イベント実施期間中ということもあり、混雑していました。使用したトイレは、清潔感に欠けており、トイレットペーパーの補充はあったものの、綺麗とはいえないものでした。こちらの希望としては、子どもや女性の使うトイレの数を増やし、トイレの環境を整えてほしいです。</li><li>・ トイレのある場所は多いですが、1 箇所あたりの数が少ないです。ヨコハマネイチャーウィークで久しぶりに行きましたが、トイレは大行列。おまけにタンクの水がなくなり、トイレに行けない人が続出。学校の遠足などで、大人数のときもきっと困るでしょうね。みんなのトイレがない場所もあった気がします。子どもや女性が安心して使える公園にするために、トイレの整備をお願いします。</li><li>・ 今回の様なイベントがもっと開催されたら楽しいなと思います。</li></ul>

### 第1回意見募集結果

- ・ 今回のイベントは、周知があまりされている印象ではありませんでした。お年寄りも多い地域ですから、掲示板や回覧板でのチラシでもあると、近所の方も足を運びやすいと思います。
- ・ イベントをもっと開催して欲しい。
- ・ 休日はフリマ開催なども良い。
- ・ ピクニック広場に花壇の増設、植木を増やすイベント。
- ・ イベントも楽しみにしています。
- ・ イベントの際の駐車場が少なすぎます。子供さんがいる家庭は車が必要です。柏町の臨時駐車場はさすがに遠すぎたと思いました。
- ・ 「Yokohama Nature Week」に行って、子供も楽しめてとてもよかったです。これからも子供が楽しめるイベントをやってほしいです。ただ、もう少し情報発信をしてほしいです。今回はたまたま通りかかって開催していることがわかったので。
- ・ ネイチャーウィークのようなイベントを月に1回くらい開催してほしい。大人も子どもも楽しめるワークショップやファーマーズマーケットなどもよいと思います。
- ・ 駐車場をもっと確保してほしい。
- ・ ネイチャーウィークを春・秋と2回やってほしい。子育て世代には楽しい。
- ・ 駐輪場も広くするかもう1か所欲しい。自転車が通れる道があればうれしいと思ことがあります。
- ・ プレイパークなど子供と一緒に遊べるイベントがあったら参加したいです。変化を楽しみにしています。
- ・ ネイチャーウィークなど、広い話題となるイベントの実施回数を増やす。

### ⑩公民連携(公共、民間、地域)による公園の魅力アップ(26件)

#### 第1回意見募集結果

##### ○カフェ・レストラン・キッチンカー

- ・ 大和市在住で小5・小2の父です。「ヨコハマネイチャーウィーク」で久しぶりに伺いました。子どもがもっと小さい頃は(相鉄線の定期があるので)割とよく伺いましたが、子どもたちが楽しく遊べる遊具がとりでの森に限定されている、売店などがマイナス、などの理由であまり長時間過ごすことができない印象で、飽き気味になってしまい足が遠のいてしまいました。レストランがきれいになつたときにすごく期待したのですが、建物・トイレはきれいでありがたいのですが、もう少しやりようがあったのかな、と思っています。今回のように民間の力(と金)をうまく取り入れて、子供たちが楽しめる設備や売店や食事ができる施設が充実されると、子育て世帯を中心に多世代が楽しめる拠点としての公園として整備されるのでは、と期待しています。そうすると私のような市外からの訪問者もお金が落とせてwin-winかと。まとまらない意見ですみません。
- ・ すごく広い公園なので中にカフェやキッチンカーなどあったらいいなと思います。

## 第1回意見募集結果

- ・これだけ横浜市有数の公園にも関わらず、休憩したくてもカフェのようなもののがなく、日中しか開いていない売店と利用用途不明なクラブハウスのみであり、市有数の財産を全く活かしきれていないと思われます。解決策：新宿御苑のスターバックスなど参考にし、2階層はテラス席も用意されたスターバックスが売店後継店としてあると、一年を通して大池を中心とした借景を楽しめる横浜有数の憩いのスポットになると思います。更には、横浜市が土地を無償貸与し、池を中心にレストランなどを点在させることで、「緑と食を楽しめる次世代パーク」として、遠方からも訪れたいスポットとして生まれ変わるのでないでしょうか？池前にスターバックスかドトール的なものだけでも大いに利用者は助かります。是非ともご一考の程、何卒宜しくお願ひ申し上げます。
- ・今回のNature weekイベントのように、ドーナツ広場に毎週キッチンカーを呼ぶことはできませんか。公園内には自動販売機や売店がありますが、毎回代わり映えはしません。美味しい珈琲屋さん、美味しいランチ、真新しい何か1つがあれば、毎週行く動機になります。ゴミの問題は出てきますが、今回のキリンビバレッジさんのように、ペットボトルの回収のように、ゴミの回収を子供が楽しんでできるような何かがあるといいのではないですか。
- ・レストランハウスの利用者が少ないため、カフェなどを入れる。
- ・アイスクリームの自動販売機は高くてまずいため、もっと良いものにする。1社独占ではダメである。
- ・数年前に二俣川側の入り口に新しい建物を作っていたので、カフェかなと期待したが、つまらない休憩所だったのでがっかりした。あんなに大きな公園でありながら、飲食出来るレストランやカフェが無いのが大池公園の最大のマイナスポイント。休日をのんびり過ごせるカフェを誘致して欲しい。願わくはスタバ。
- ・レストランを作りたい。
- ・入り口付近に、遊んでいる子供たちを待つためにドトールコーヒーやスターバックスを誘致すればオープンカフェで自然を愛でることができるのでないか。
- ・周辺に飲食店が少ないのでカフェのようなものが欲しい。
- ・「こども自然公園」といえど、大人向けの施設があつてもいいのでは。おしゃれなガーデンレストラン・カフェがあると嬉しい。
- ・カフェ(スタバ、ゼブラコーヒーなど)が欲しいです。土日だけでもキッチンカーが来てほしいです。
- ・スタバやタリーズコーヒーなどを入れてちょっとしたブレイクに使えるようにしてほしい。売店を使う人とカフェでゆっくりする人は全く異なる客層なので、売店だけではダメで、地区の魅力をアップするような民間のカフェを導入するべきだと思います。
- ・カフェをつくって欲しいです。おにぎりや、パン屋なども欲しい。公園で遊んだりくつろいだりするうえで、飲食はとても大事なこと。稲城中央公園にはゼブラコーヒーがあり、ゼブラコーヒー目当てで公園に行く人が多数います。
- ・二俣川は商店街もさみしい。自然があるだけでは公園に行かない。キッチンカーでも良いから来てほしい。

## 第1回意見募集結果

### ○その他

- ・もし売店と一緒に再整備するのであればそれは同意。駒沢オリンピック公園のように、敷地に民間運営のオシャレな空間を整備されることを望む。
- ・売店、バーベキュー広場などをもう少し活性化させて、駅からのスーパー、商店街とも手を組み、集客を募り収益を出す必要がある。
- ・キャンプ施設、シャワー施設を、つくれば泊まりでの活用も見込まれる。
- ・夏場は企業とコラボしてビアガーデンも楽しいと思う。
- ・汗をかいた後の入浴施設なども欲しい。
- ・バーベキューをしたあの休憩・宿泊なども欲しい。
- ・新しい取組、催しが行われてきてとてもよいと思います。
- ・木の切り株の販売などで利益を考える。
- ・ボランティアの充実。
- ・いこいの場(サークル)、花、絵画、麻雀。
- ・未活用エリアや道路接地エリアなど、積極的に民間の投資(店舗誘致)を促進し、来園者増加や賃貸料による公園整備やイベント開催を促すべき。運営や企画自体を民間や大学などのクリエイティブな人間に一定程度委ねるべき。

## ⑦草地広場を含めた未整備エリアの活用(3件)

### 第1回意見募集結果

- ・家が近いのでまたに利用していますが、未整備エリアが多くもったいないなあと感じます。
- ・草地広場付近の未整備エリアについて、小川を利用したスプラッシュエリア(水遊び場所)の設置をご検討いただきたい。
- ・スケボーパークを、BBQ道路向う側にあると自転車・ストライダーも減るかも。

## IV. 施設の老朽化対策(36 件)

### ⑧売店などの老朽化や魅力的な施設の設置 (36 件)

#### 第 1 回意見募集結果

##### ○売店

- ・ 売店などの老朽化について 現金しか使えない点。スマホだけを持ってお散歩に行くため、買いたいものがあっても毎度諦めている。電子マネー対応してほしい。また、徒歩圏内にコンビニやスーパーがなく、「まいばすけっと」のような機能を備えたお店に再整備されると喜ばしい。
- ・ 売店が設置されていて助かっている。クラウドファンディングですぐにお金が集められるのでは。グッズなど些少な謝礼をつけても。
- ・ 売店は老朽化しているが設備としては充分。QR 決済への対応などソフト面の整備を進めるべき。一方でカフェを整備すべき。
- ・ 売店は、場所を公園事務所内に置いてもらうと、使いやすいです。
- ・ 売店などの老朽化 建て替えなど機能の見直しについて 大規模な飲食店街の整備を希望します。目指すイメージ: JR の大規模駅(東京駅など)-中の飲食店街。自然だけでは人は集まりません。ご検討よろしくお願ひします。
- ・ 売店の建て替え。
- ・ 売店の老朽化に対した再整備をお願いいたします。
- ・ 売店が古いので売店・休憩舎を新しくして購入しやすいようにして欲しい。
- ・ 売店の充実。
- ・ 売店が古いのでコンビニが欲しいです。
- ・ 売店の建て替え計画があるのなら、カフェを併設してほしい(又は、イートインのあるコンビニを。)
- ・ 売店などの拡大・充実について、再整備をお願いしたい。公園周辺にはコンビニなども無いので、地元住民の利便性も考慮いただければと感じる。例えば道の駅的な役割を担い、横浜市の農作物の販売などを行うこともよいのではないかと考える。
- ・

##### ○トイレ

- ・ トイレが暗く、冷たく、子どもと親たちが安心して使用できるよう、設備の交換が必要。
- ・ 子供がたくさん来る場所ですので、トイレや手洗いの高さ、おむつ替えの施設などが少ないと感じます。トイレ周りは特に老朽化(鍵が壊れていて使用できない)が目立ちますので作り替えて欲しいです。綺麗で安全な公園づくりを検討してください。
- ・ せっかくできた新しい建物で朝食などが食べられたら最高だなあと思います。単なる休憩所ではあまり生かされていないような感じがしてしまいます。改修されたトイレを除き、トイレがきれいではないように思います。維持するのは利用者の協力、モラル向上が必要です。特に第二駐車場のトイレは中が丸見えになっており、構造上早急に改善していただきたいです。
- ・ とりでの森の下の方にトイレの整備を求めます。お年寄りはわざわざ上に登るのが大変で、子どもの面倒を見ている方が多くいます。
- ・ 小学生と幼稚園の子どもと一緒に利用しています。とりでの森近くにトイレがあるといいなといつも思います。桜山のほうではなく、下にもあると助かります。
- ・ おむつ替えのできるトイレなどの充実。

## 第1回意見募集結果

### ○スポーツ

- ・周辺にテニススクールがいくつもあり、テニス人口が多いエリアであることから、テニスコートの設置を希望します。
- ・サイクリングロード、ランニングコース、散歩コースを作つて欲しい。
- ・スポーツができる場所があると、地域とのつながりがよりできると思う。
- ・ドーナツ広場にバスケットゴールを求む。
- ・サイクリングコースを作ると自転車の練習にも利用できて良いと思います。
- ・公営のテニスコートが不足しているので、大池公園にも設置してほしい。
- ・スケートボードができる施設をつくつてほしい。
- ・家族で遊べ、世間的にも話題となるバスケットパーク、スポーツパーク施設を作る。

### ○ドッグラン

- ・毎日犬の散歩で利用しております。皆さんマナーを守つて気持ちよく過ごしておりますが、時にランナーの方の妨げになつていると感じることもあります。そこで、他の方の迷惑にならないドッグランのような場所があるとより良いなあと思います。金沢区の海の公園のドッグランに出かけることもあるので、遠方の方が来園するきっかけにもなると思います。
- ・草地広場の一部をドッグランとして活用してはどうか。

### ○駐輪場

- ・第2駐車場に駐輪場を創つて欲しい。ちびっこ遊具で遊びたく自転車で行ったのですが、駐輪場が無く遊べずに帰つてきて、子供もとても残念な思いをしました。ぜひ駐輪場をお願いします。

### ○その他

- ・高齢化もすすみ、車いす利用者もふえ、また、子育てにベビーカーを使用、また障害者の方も沢山公園を利用しています。ですが舗装されている部分が、ほぼ入口部分のみ。車いすやベビーカーを押して散歩や、目的地につくのが、とても大変です。もっときちんと、全ての道を舗装していただき、バリアフリー化していただきたいです。
- ・携帯の電波が入らないところが多く、不便を感じています。キャリアにもよるかと思いますが、携帯の電波は公園内どこにいても問題がないようにしてほしいです。
- ・ウッドチップを再整備してほしい。
- ・公園への入口が少ない。
- ・長年、大池公園を頻繁に利用しているのですが、一つ気にかかる点があります。公園内の道路の排水がきちんとされていないことです。具体的には、道路を横切る雨水を受ける鉄製の網が目詰まりしており、大雨の後は水が道路を削つて流れている。こんな基本的な事が管理できていないなら、様々な計画を立てても上手くいかないのでないでしょうか。
- ・池の周りが雨の翌日グチャグチャで歩きにくいです。
- ・BBQ施設の改築。(人気のBBQ設備など、話題となるものを取り入れていく)

## V. 効果的な管理運営(28件)

### ①多様な施設の効果的な連携(14件)

#### 第1回意見募集結果

- ・ツイッターで簡単によいので、イベントスケジュールと駐車場の空き情報を発信してほしい。
- ・駐車場の混雑状況をホームページなどで公開して欲しい。
- ・青少年野外活動センターの利用率が低い。個人利用も出来る様に利用範囲を拡大する。
- ・教育水田の活用が少ないため、充実させる。
- ・野球場ももう少し借りやすいといいなと思っています。
- ・野外活動エリアと一体的なワイルドなスペースで体験学習がしたい。
- ・イベントの窓口を一本化してほしいです。いろいろな委託業者さんが入って活気があるので、その予定が全てHPやアプリ、SNSで知りたいです。現HPも地図など見づらいのでリニューアルしてほしいです。ネイチャーウィークのSNS公告とてもよかったです。子育て世代はSNS好きなので活用すると周知できると思う。
- ・野外センターのアナウンス強化。あんなにコスパよく遊べるなら親子で来たいと思う。
- ・情報発信の拡充やコミュニティ広場としても使えるようにしてほしい。
- ・どろんこクラブを利用していますが、なかなかできない体験ができるのであります。
- ・二俣駅側にあるレストハウス、事務所の使い方がもったいないです。
- ・大池公園の事務棟は綺麗で良いのですが2階を有効に使えていないし、1階は良いスペースなのにこちらも有効に使えていない。
- ・公園敷地が広いという利点の反面、施設間同士の距離／駐車場からの距離が遠くなり、施設同士のつながり(連携)が悪くなるという課題にもつながっているのではと感じます。
- ・ホタル鑑賞、紅葉、季節の花など大型イベント以外のアピールを地域住民へもっと行ってよいのでは。特に、私の様に引っ越してきたばかりの住民は知らない事が多いので、新たな世代の交流を生む公園施設となるためにも日々的に発信をしてほしい。地域(特に二俣川駅／南万騎が原駅や近く線路沿い)に住んでいる方々にとっては存在感のある公園だが、遠方から人を呼び込む強み(施設／知名度／その他など)は持っていない。

### ②休日のインフォメーション機能の充実(5件)

#### 第1回意見募集結果

- ・公園利用者から手渡された落とし物(管理敷地外)について誰が対応管理をするのか。アクティブ交番がいない時には、どうするのか。いない時の方が多く、機能していない。
- ・公園利用者が救急車などの緊急車両を呼んだ際の進入方法、経路が明確でない。土日祝に通用門などの開錠がなされているのか。救急隊員に進入方法などは周知されているのか。人命に関わることなので、明確にマニュアル化してほしい。

- ・休日のインフォメーション機能：公園の入場は無料とはいえ、土休日には多くのお客様が来園することから、警備を兼ねて係員の巡回は必要でないでしょうか。有料駐車場の収入を利用し係員を雇用して、土日の案内の充実を希望します。
- ・いつも楽しく散策させて頂いております。提案ですが遺失物の届けがレストハウスに届きましたら、レストハウス1階に黒板を設け、拾得物を認識したらどうでしょうか。よろしくお願ひします。
- ・バーベキュー場の予約がいつしか統一窓口みたいな状態になり、荒天で当日キャンセルする場合に困り、結局現地に電話をしました。これも”休日のインフォメーションの充実”にあたるのかはわかりませんが、電話も8時台(ないしは9時台前)に対応していただけるようになれば、現地の方の準備の手間が省けてよいのでは、と思いました。老朽化なども、点検(定期的)を含め、早めの対応が良いと思います。

#### ④平日・冬季等の公園の活性化(1件)

##### 第1回意見募集結果

- ・公園内の売店をリニューアルすることも必要かとは思いますが、園内にカフェやレストランなどがあると平日や季節に関係なく行きたい公園になると思います。保土ヶ谷公園のカフェ、レストランのような施設があつたら魅力的です。また雨の日でも公園を眺めながら食事ができたら嬉しいです。

#### ⑪公園利用者のマナー向上(8件)

##### 第1回意見募集結果

- ・花火やタバコなどの不始末がよく見られる。現状は消火されているものを発見しているが。火災にも成りかねないので、対応が必要。
- ・事業者、利用者ともに公園のルールなどを正確に把握できていない。例：テントの設営の可否、野生動物へのエサやり、ペット(魚や亀)の放流。
- ・いつでも誰でも入れるため、特に夏など不良の溜まり場になる可能性がある。治安面に不安がある。
- ・その他は、定時に安全か巡回して欲しいのと、犬仲間が集団化し歩行やランニングの妨げになっているので、集まる場をある程度決めてもらいたい。
- ・ごみの持ち帰りの徹底。
- ・釣り客のマナーの共有。
- ・芝生広場周辺にドッグランが欲しい。犬の放し飼いが減り、住み分けができるかと思います。
- ・犬の散歩に訪れる利用者が多いので、ドッグランの整備など、人と犬が安全に過ごせるスペースがあつてもいいのではないかと思います。